

第5回 松ヶ崎小学校・米ノ庄小学校学校活性化協議会 議事録（要点筆記）

日時：令和7年10月6日（月） 19:00～20:00

場所：米ノ庄小学校 ランチルーム

出席者：

【委員】◎山本均 城代征俊 正木守 正木悦美 ○伊藤広美 中村雅治 小林千加子
金谷勝弘 楠本誠 (◎会長 ○副会長)

【教育委員会】教育総務課 学校活性化推進室長 北畠和幸
教育総務課 学校活性化推進室主幹 清水尚美
教育総務課 学校活性化推進室主任 地主博一
学校マネジメントコーディネーター 田中伸之

欠席者：杉本裕美

1. あいさつ

会長

秋らしい気候になってきました。

委員の皆様におかれましては、どうぞご自愛ください。

公開・非公開について

会長

本日の会議は、公開で進める。

(異議なし)

2. 協議事項

(1) 統合校の校章候補の選定について

説明：事務局 資料1「校章デザイン案募集結果について」

資料2-1「校章デザイン案一覧」

資料2-2「校章候補 児童投票結果」

資料3「校章デザインの選定について」

(追加説明)

・11番については複数のカラー案があるが、資料2-1に提示したカラーのものとして選定していただく。

事務局

8月5日の第3回総務部会にて、応募された129点から5点に絞り込んでいただきました。その後、両校の児童に投票していただきました。本日は、児童の投票結果も参考にしていただいた上で、委員の皆さんに投票いただき、その結果を踏まえて協議し、選定していただきたいと思います。

会長

事務局からの提案に異議はないか。
(異議なし)

事務局

なお、本日欠席の委員には、あらかじめ投票していただいておりますことをご報告いたします。

委員による投票

投票結果

N0. 10	0 票
N0. 11	10 票
N0. 106	0 票
N0. 107	0 票
N0. 108	0 票

会長

11番の校章は、両校の校章を上手く合体させた形で、両校の特徴を捉えた作品になっていると感じた。委員の皆さんも同じ思いで投票されたのではないか。総務部会や子どもたちの投票結果も同じであった。

それでは、11番で決定してよいか。

(拍手)

事務局

応募された方のお名前は、刀根亜里沙さんです。

本日、選定いただきました校章デザインは、10月16日の市教育委員会定例会での報告をもって、正式な決定となります。翌日、報道提供をさせていただく予定です。それまでの間は、「校章候補」としての周知をしていただくこともできます。また、決定後、事務局にて校旗の製作を進めています。

事務局

松ヶ崎小学校の校章の外枠の中に、米ノ庄小学校の校章を配置したデザインは、他に子どもたちや地域の方々から20点ほど似たような応募がありました。そういう意味でも、多くの方の思いが込められた校章であると思います。

そのあたりの内容も併せて報道提供させていただきます。

委員

似たようなデザインがたくさんあった。その中で、刀根さんのデザインに決めたのはなぜか。

事務局

応募していただいた129点のデザインの中から、委員の皆様において刀根さんのデザインを選ばれた

ということだと思います。似たようなデザインを応募された方々の思いも汲んでの選定になったのではないかでしょうか。

会長

刀根さんのデザインと似たものがたくさんあったが、その中から刀根さんのものを総務部会で選定した。似たようなデザインを応募してくれた子どもたちの中にも「自分と同じデザインが選ばれた。」と思う子がいてくれれば、より一層この校章に愛着を持ってもらえるのではないかと思う。

子どもたちの投票結果も、80%以上が11番を選んでいた。委員の皆さんには、その思いも参考にして選んでいただいたことと思う。この校章が、子どもたちや地域の方々に定着していくようにしていかないといけない。

3. その他

●スクールバスについて

説明：事務局 資料「令和8年度 スクールバスの運行ルートについて」

(追加説明)

- ・運行委託事業者は、三重交通に決定した。
- ・乗降管理アプリを導入する予定。
- ・置き去り防止装備を設置する予定。
- ・学校づくり部会で「スクールバスの手引き」を作成していただいている。

委員

何人乗りで、どれぐらいの大きさのバスなのか。

事務局

29人乗り（運転手を含む）で、全長約7mです。

バスに乗車する児童が31人になる見込みですが、どの乗降場所から何人乗ることになるのかは、これから決めていただきます。

委員

発着場所については無償で借りるのか。

事務局

はい。

委員

乗降場所になる空き地の草がすごい。

学校長

土地所有者の方は「自由に使ってください。」と言っています。ただ、草刈り等については、

学校や行政でお願いしたいと言われています。

会長

そのあたりは、市役所の保全課ともきちんと確認をしておいてもらう必要がある。自分が自治会長をしていた時、甚太川の両岸を年間2回刈る約束になっていたが、いつの間にか1回になっていた。

子どもたちが乗り降りする場所なので、草はこまめに刈ってほしい。

事務局

県による百々川の草刈りが年間2回から1回になったことに合わせる形になってしまったようです。

会長

そのあたりの相談が何も無かった。子どもたちのバス乗降場所となるので、教育委員会がきちんと話をしてもらう必要がある。

事務局

分かりました。

委員

六軒方面をバスが通らないのは、その辺りに児童がいないからなのか。児童がいたら、運行ルートは変わるのであるのか。

事務局

六軒に近い松崎浦町の児童は、旧松ヶ崎小学校の乗降場所まで歩いていくのか、市場庄町の通学団に入つて統合校まで歩いくのかを選んでいただくことになると思います。

会長

保護者はどのように考えているのか。

委員

ある保護者の方は、お子さんが高学年なので、市場庄町の通学団と一緒に歩いていくと言っていた。ただ、新入学児童の保護者の方は、旧松ヶ崎小学校まで歩いていってバスに乗ると言っていた。

学校長

保護者の方の意向によります。

事務局

スクールバスについては、申込の形をとります。「必ずバスに乗ってください。」ということではありませんので、徒歩での通学を希望される場合には、歩いていただくことも可能です。

●開校記念イベントの補助金について

説明：事務局

- ・費用の1/2を補助（上限30万円）する方向で準備を進めている。
- ・補助金が必要な場合には、実行委員会を立ち上げていただくことになる。

会長

開校記念イベントについては、学校が中心になって行うことになるのか。それを住自協等が協力していく形になるのか。

事務局

現在、閉校記念イベントの実行委員会を立ち上げていただいているが、開校記念イベントについては両地区が合同で実行委員会を立ち上げていただくイメージです。

委員

新年度でやるのか。

事務局

債務負担行為で、令和7年度中から契約できるように手続きを進めています。支払いは令和8年4月以降になりますが、契約や発注等は令和8年1月頃から可能となる見込みです。

会長

実行委員会については、今後皆さんにもご支援いただく形になると思うので、よろしくお願ひしたい。

●学校づくり部会より

説明：校長

- ・学用品は、少しでも保護者負担を減らす方向で考えている。

(体操服)

- ・統合校では、紺色短パン、白Tシャツで揃える形にする。
- ・三雲中学校と同じなので、そのまま使ってもらうことができる。
- ・長ズボン、長袖の指定はしない。
- ・現在各校で使用しているものをそのまま使えるようにする。
- ・体育の際のルールなどを決める。

(赤白帽子)

- ・統合校では、後ろの垂れの有り無しの指定はしない。

(水泳帽)

- ・米ノ庄小学校の学年別の色に松ヶ崎小学校が揃える形とする。(PTA予算で購入)

(閉校記念イベント)

米ノ庄小学校…2月13日

松ヶ崎小学校…3月26日

(閉校式)

米ノ庄小学校…3月25日

松ヶ崎小学校…3月26日

(児童交流)

・昨年度は交流を中心に、今年度は授業を中心に交流している。

・今後も全体、または学年別で何度か交流したいと考えている。

委員

学校運営協議会は再編成が必要だと思うが、どのようなスケジュールで進めていくのか。

学校長

両校長で協議して決めていきます。方向性としては、まず両校の学校運営協議会委員で運営しながら、新しい体制をつくり上げていくのがよいと考えています。

本来であれば、学校長の思いに賛同していただける方で運営していきたいですが、統合校の学校長が決まっている訳ではないので、現段階ではそれは難しいです。

委員

スケジュール的には、もう少し後ろになる感じなのか。

個人的な考えだが、開校記念イベントの実行委員会は、統合校の学校運営協議会を母体にすればよいと思っている。図書の整備など、年度末は大変忙しくなってくると思う。もう10月なので、どのような組織で進めていくのかの方向性や、内容や予算の計画について、少しでも早く協議を進めていただければ有難い。

学校長

分かりました。

連絡：事務局

・校章選定について、学校だよりや住自協だよりで周知していただきてもよい。

・校章データが必要であれば、事務局まで連絡をいただきたい。